
«En el Consejo General de 

la Abogacía solo somos un 

12% de mujeres. El techo 

de cristal es algo que 

claramente existe» 

:: IDOYA REY 

OVIEDO. Victoria Ortega (Palen-
cia, 1958) lleva ejerciendo como abo-
gada desde 1981, tiempo más que 
suficiente para haber visto casi de 
todo. Es la primera presidenta de la 
historia del Consejo General de la 
Abogacía y asegura que esa sensa-
ción de que por ser mujer «tienes 
que demostrar más a diario que sir-
ves para ello» es algo muy extendi-
do. Aunque también lo son los pa-
sos por la igualdad como el que ayer 
dio el Colegio de Abogados de Ovie-
do con la entrega de su primer pre-
mio Alicia Salcedo. 
-¿Cuánto se necesitan estos pre-
mios? 

-Son absolutamente necesarios. Creo 
que está más que demostrado lo im-
portantes que son las políticas de 
igualdad. En un año tan tremendo 
como el que estamos padeciendo en 
materia de violencia de género la ne-
cesidad de la formación en igualdad 
es patente. Este premio me parece 
magnífico, lo voy contando por to-
dos los sitios. El de Oviedo es el úni-
co colegio que tiene Comisión de 
Igualdad. Me parece muy importan-
te que se reconozca a personas que 
han trabajado y que han sido pione-
ras, como es el caso de María José 
Balda, que ha hecho una labor fun-
damental en la que se está incidien-
do hoy, ella abrió muchos caminos. 
-¿Esas desigualdades las viven en 
el día a día las abogadas? 

-El mundo de la Abogacía no deja de 
ser un reflejo de la ciudad. En el mun-
do del Derecho se nota. En el Con-
sejo General de la Abogacía el por-
centaje de mujeres es muy reduci-
do. En este momento somos un 12%. 
Me podrán decir que yo soy la pre-
sidenta, pero claro soy la primera de 
la historia. Al tiempo, el porcentaje 
en el conjunto somos un 45% de mu-
jeres y en las que tienen una anti-
güedad como abogadas menor a cin-
co años, ya somos mayoría. En cam-
bio arriba son muy pocas. Hay diez 
decanas en todo el país. Es como su-
cede en el resto de las profesiones. 
-Algo que también se ve en la cú-
pula judicial... 

-Vimos la foto que fue muy llama-
tiva de la apertura del año judicial, 
que habla por si sola. El techo de cris-
tal está ahí, no hay duda. 
-¿La Ley de Igualdad se aplica co-
rrectamente? 

-La Ley de Igualdad cumple diez 
años y ya tenemos un margen para 
apreciarlo. Creo que fue muy impor-
tante en su momento, que lo deba-
tido en esta ley fundamentalmen-
te fue la imposición de cuotas, pero 
personalmente creo que fue nece-
sario. Obviamente se podía haber 
hecho más en su aplicación y se po-
día haber avanzado, pero vamos a 
pensar que todavía estamos a tiem-
po de hacer las cosas bien. Es posi-
ble. 

-¿Qué retos tiene la Abogacía en 
España? 
-Los tenemos en varios ámbitos. He-
mos hecho un plan estratégico para 
cuatro años. Entre ellos está el de la 
Igualdad. Es importante avanzar y 
rematar el tema tecnológico en el 
que hemos puesto mucho esfuerzo. 
Llegados a estas alturas, ahora hay 

que acabar, hay que conseguirlo y 
llegar al papel cero, al expediente 
digital. 

-¿Qué más incluye ese plan? 
-Tenemos que avanzar en la regula-
ción de la Justicia gratuita y hay re-
formas normativas que son de ex-
traordinario interés como la Ley de 
Enjuiciamiento Criminal. Nos inte-
resa mucho el concepto de Aboga-
cía global e incidir en el trabajo en 
Europa. No podemos vivir ajenos 
tampoco a la realidad social, hace-
mos un trabajo en Derechos Huma-
nos. Creamos un registro de volun-
tarios para que se ofrecieran los abo-
gados que quisieran para atender a 
los refugiados que se anunciaron que 
iban a venir. En tres días se apunta-
ron cientos. 

-¿Cómo ve de viable un pacto de 
estado sobre la Justicia? 
-Fuimos los primeros que presen-
tamos unas normas para lograr un 
pacto de Estado, para conseguir una 
Justicia más cercana, más ágil, más 
eficiente. Es un momento idóneo 
para ello, por la propia estructura 
parlamentaria. Ahora son necesarios 
acuerdos y pactos, podemos conse-
guir un pacto con vocación de per-
manecer en el tiempo. Si no lo con-
seguimos ahora, no lo conseguimos 
nunca. Es el momento. Llamémos-
lo pacto de Estado o Estrategia Na-
cional de Justicia como dice el mi-
nistro, pero que se consiga. 

MARÍA JOSÉ BALDA 
RECIBE EL PREMIO 
A LA IGUALDAD 
ALICIA SALCEDO 

Abrumada y emocionada. Así es-

taba ayer María José Balda, la rio-

jana que ha sido galardonada en 

la primera edición del premio de 

Igualdad Alicia Salcedo, impulsa-

do por el Colegio de Abogados 

de Oviedo. Lleva la distinción el 

nombre de la primera letrada as-

turiana, que ayer sonó junto al de 

Clara Campoamor, con los de 

esas mujeres que abrieron cami-

no. Hubo en el emotivo acto de 

entrega una sugerencia: que los 

colegios se llamen de Abogacía y 

no de abogados. 

«Si no se logra ahora 
un pacto de Estado 
de Justicia no se 
logrará nunca» 
Victoria Ortega Presidenta del Consejo 
General de la Abogacía Española 

Victoria Ortega, ayer en el Colegio de Abogados de Oviedo. :: PIÑ A 
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